
■  НА Т Р И Б У Н У  Г О Р О Д С К О Й   -  —
О Т Ч Е Т Н О - В Ы Б О Р Н О Й  
П А Р Т И Й Н О Й  К О Н Ф Е Р Е Н Ц И И

ПРОШУ ЗАНЕСТИ 
В ПРОТОКОЛ

Минул в п о р а  звонких  л о -  
®унгов и п ар ад н о й  отчет
ности, з а  к о то р ы м и  м аски
р о в ал о с ь  отсутствие конк
ретных дел .  Партийные ра
ботники, как никто другой, 
знаю т,  н аск о л ько  т р у дн о  
говорить е лю дьм и ,  если 
о б е щ а н н о е  не  вы полнено ,  
а посулы  не  и м ею т  п о д  со 
б о й  почвы. И в се  ж е  (вот 
о казия!)  п о р о й  м анипулиру
ют е л е в о м ,  п о д р ы в а я  и 
свой, и наш общ ий  партий
ный авторитет.

Есть новый м и к р о р а й о н ,  
нуж ен  и с о ц и ал ьн о -в о сп и та 
тельный ком плекс .  И парт
ком  Н о в о тр у бн о го  з а в о д а  
р е ш а ет :  ш еф с тв о  поручить 
у пр ав л ени ю  тр еста  Урал-  
д о м н а р е м о н т  во  главе  с 
начальником  А, Н, С м и р н о 
вым. Минул год, Ни С м и р 
нова, ни е г о  пом о щ ни ко в ,  
призванны х способствовать  
д а л ь н е й ш е м у  с о ц и а л ь н о м у  
р азвити ю  м и к р о р а й о н а ,  с о з 
д а н и ю  з д о р о в о г о  нравст
вен ного  климата, не  знаю т 
в л и ц о  д а ж е  наши активи
сты, Не з а м к е  п о м е щ е н и е  
о б щ ес т ве н н о го  пункта о х р а 
ны п о р яд ка .  Если что и 
с д ел а л и  ш еф ы ,  то  с о о р у д и 
ли во д в о р е  у р о д л и в у ю  в 
а стати ческом  отнош ении  
агмтплощадку,

О заб о ч ен н ы й ,  пытаюсь 
понять, п о ч е м у '  р у к о в о д и 
т ел ь-к о м м у н и ст  не выпол
няет  поручен ие,  А он, о к а 
зы вается ,  у б е ж д е н ,  что 
СВК с е б я  не  о п равды ваю т ,  
б е сп ер спек ти вн ы ,  Что ж, 
ч е л о в е к  в п р аве  им еть  с о б 
ств е н н о е  м н е н и е  по л ю б о 
м у по в о ду ,  Н е  т о гд а  е г о  на
до  о босновы вать .  отстаи
вать п е р е д  партийны ми о р 
ганами м. ч а в е о н о е .  пр е д -  
лагать альтернативу, А та 
кое  за я в л е н и е  С м и р н о ва  
иначе  как го ло сл о в ны м  не 
н азо веш ь .  И что т р ев о ж н о ,  
ни п а р тб ю р о  управлени я ,  
ни п артком  з а в о д а  з а  ц е 
лый год  н е  у до су ж и л ись  
спросить  в него  з а  б е з д е я 
тельность,

Я т в е р д о  у б е ж д е н ,  что 
эп и центр  и д ео л о ги ч е ск о й  
р а б о т ы  п о р а  п е р е м е щ а т ь  в 
с ф е р у  оби тания  ч е л о в ек а ,  
по  м еб ту  е го  жительства .  
На п р о и зв о д с т в е  есть а д - '  
м инистрация ,  о б щ ес т в е н н ы е  
органы , коллективы, там он 
н е в о л ь н о  п о д чи н я ется  о б 
щее* в э н н о м у  м нению , А в 
быту, г д е  строится  с е м ь я ,  
восп итываю тся  дети, мы 
п р е д о с т а в л е н ы  с ам и  с еб е .  

Мой д о м  —  м о я  к р е 
пость. с к а ж е т е  вы, Х ор о ш о ,  
если  в зтой  креп ости  м и р  
и покой, л ю бо в ь  : и звботв  
др у г  о  др у ге .  вы со кая  
культура- Н о  з н а е м ,  что  все 
н е  так  у ж  бл аго п о лу ч но ,  И 
п о р о й  д а ж е  ком м унист  ве 
д е т  с е б я  в бы ту  н е  п о -п а р 
тийному. бу д то  в м ес те  е 
р а б о ч е й  с п ец о в к о й  с н и м а ет  
с с е б я  о б я з ан н о ст и  б ь п ь  
п р и м е р о м ,  пр о п аганд и сто м  
д о б р ы х  ч е л о в еч ес к и х  о т н о 
шений.

Выступая в г а з е т е  р а н е е ,  
т р и в о д и п  такие  ф акты ,  но 
-весной  р е ак ц и и  на них со  
сто р о н ы  п ар то р ган изаци й ,  
- о р к о м а  КПСС н е  д о ж д а л 
ся, Н еу ж ел и  нас волнует  
т о л ь к о  то, чтобы  к о м м у 
нист н е  наруш и л  Устав, не  
п о з о р и л  звание?  А кто ж е  
тогда  с о зи д а т ь  будет?

Я сн о ва  п о з в о л ю  с е б е  
выступить з а  п о в с е м е с т н о е  
с о з д а н и е  и у к р е п л е н и е

пар то р ган изаци й  по м есту  
ж ительства  из  числа к о м -  
м унисто в-п енсио н ер о в ,  за 
их тесную  свя зь  с п а р то р 
гани зац иям и  и их вы бо р ны 
ми о р ган ам и  на п р е д п р и я 
тиях. Опять ,  с к а ж е т е ,  сел  
Ганцев на излю б л ен н о го  
конька, ЕЙ богу, и м н е  не> 
с о в с е м  у д о б н о  б е з  конца 
повторяться .  Но вед ь  что 
и н тер есн о :  партийны е р а 
ботники, с к о то р ы м и  на эту 
т ем у  н е  р а з  го во р и л ,  с о 
глашаю тся:  да, н а д о  ис
п о л ьзо вать  опыт в етер ан о в  
КПСС в воспитании н а с е л е 
ния, а в ж изни  ни чего  н е  
м ен яется .

Нынче в то м  ж е  в о с ь м о м  
м и к р о р а й о н е  п а р то р га н и за 
ция  по  м ес т у  ж ительства  
п р о в е л а  о т ч е тн о -в ы б о р н о е  
с о б р ан и е ,  И збр ал и  з д е с ь  
н о в о г о  с е к р е т а р я  М, Н, 
Ф е д о р о в а ,  С п р аш и в аю  у  
чего:  «Как работается?»
О твечает :  «Д ел а  не  при
нял», П огодил  н е м н о г о  и 
сно ва  с таким в о п р о с о м ,  
д у м а ю ,  м ож ет ,  п о м о щ ь  че
л о в е к у  нужна, А он у ж е  
п е р е д у м а л  и от поручен ия  
р еш ил  отказаться ,  С о гла 
сился, говорит,  б ы л о  по д  
н а ж и м о м  за м ес ти те л я  с е к 
р е т а р я  па р тк о м а  Г, Ф. Л е
ня, да  не  у в е р е н ,  что по
лучится, З в о н ю  в п артком  
Н о в о тр у бн о го  з а в о д а  Ген
н адию  Ф е д о р о в и ч у  и слы 
шу: « Р а зб е р е м с я ,  заставим». 
Р азо б р аться ,  действительно ,  
пора , Во-первых, п о ч е м у  не 
хотят ком м ун исты -ветеран ы  
сним аться  с  учета  в цехах? 
М ож ет,  там  к ним вним а
ния б о л ь ш е .  партийная 
ж изнь  пл о д о т в о р н е е?  А з а 
ставлять? Вот тут я с о м н е 
ваю сь,  б у д ет  ли польза ,  Н е 
лучш е ли под би р ать ,  у б е ж 
дать, пом огать  и в о о б щ е  
быть кр о вн о  з а и н т е р е с о в а н 
ны м  в том , чтобы  вокруг  
парторгани зации  по м есту  
ж ительства  сплотились все 
ком м унисты  м и к р о р а й о н а ?  
г. Ф, Л ень  с о  м но й  с п о 
рить не стал, со гл асил ся  
в р о д е ,  Но о зн ач ае т  ли  это 
с о г л а с и е ‘пос л е д у ю щ и е  д е й 
ствия? Н е  у в ер ен ,

И е щ е  о б  о д н о м  не  м о 
гу ум олчать .  О тветствен ны е  
парти йны е и со ве т ск и е  р а 
ботники часто  встр ечаю тся  
с  н а с е л е н и е м ,  Есть на то  
е д и н ы е  политдни, отчеты  
депутатов,  П о р о ю  сулят 
м ного ,  а вы полняю т е 
гулькин нос. С к о л ьк о  е щ е  
б у д е м  т ер п е т ь  таких о б е -  
щапкиных? Мне, н а п р и м е р ,  
с ты д н о  с м о т р е ть  в глаза  
с тарикам  з а п р у д н о й  части 
г о р о д а ,  к о т о р ы е  лиш ены 
многих привычных нам  
у добств ,  к о т о р ы е  г о д а м и  
ждут, когда  учтут их с к р о м 
ны е  за п р о с ы .  Нет, лично я 
им н и чего  н е  о б е щ а л .  Н о  
п р и н а д л е ж у  к той ж е  п ар 
тии, что и те, кт0  л е г к о  
б р о с а е т  на в е т е р  слова .  

В етеран ы . с т о я щ и е  на 
у ч е т е  в т е р р и т о р и а л ь н о й  
п ар то р ган и зац и и ,  и з б р а л и  
м ен я  д е л е г а т о м  на г о р о д 
ску ю  о тче тн о -в ы б о р н у ю  
п а р т к о н ф е р е н ц и ю .  На три
буну, ду м а ю , н е  п о д н и 
мусь, Пусть б е р у т  с л о в о  кто 
п о м о л о ж е ,  кто в гущ е  т р у 
дящ ихся ,  П о то м у  м о е  пись
м о  в г азету  п р о ш у  считать 
вы ступлением  и внести в 
протокол .

А. ГАНЦЕВ, 
вет е р ан  КПСС, д е л ег ат  
XXXI г о р о д с к о й  па р т 
к о н ф е р ен ц и и .

Пой знаменемН  ЛенинаОрган Первоуральского 
городского комитета КПСС 
и Первоуральского городского 
Совета народных депутатов
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■  ТАКИМИ ЗАВОД КРЕПНЕТ

Виктор Петрович Кочев из тех, кого уважительно называют надежным чело
веком. Неведомы ему нарушения дисциплины, всегда собран, при деле. Должность  
негромкая, но на ней весь завод «Искра» держится — слесарь-сборщик. Слесарит 
Кочев на участке, где собираются сварочные агрегаты. Его бригада, которую воз
главляет А. Е. Дериов, е  марта трудится с личным клеймом.

Всего в четвертом цехе вавода таких хозрасчетных бригад десять. И таких до
бросовестных рабочих, как герой нашего снимка, немало наберется. Ко Кочев — 
один. И не только за  то. что не любит он прохлаждаться на рабочем месте, ува
жают Виктора Петровича. Отзываются о нем коллеги как о хорошем семьянине. 
Он отец двух сыновей. Супруга. Тамара Александровна, заводская. Работает в 
бюро нормирования. ,

Фото В. ЗОТОВА.

Приближается профессио
нальный праздник водите
лей — День работников 
автомобильного транспорта. 
Грузовое автоиредприятие 
сегодня называет лучших 
по профессии, лидеров кол
лектива.

Много добрых слов ска
зано, и справедливо, о бри
гадире Гарифулле Насра- 
тулине. Красноречив тот 
факт, что он уж е завершил 
выполнение своего личного 
годового плана, с начала

■ ВЕСТИ С ПРЕДПРИЯТИЙ

В канун 
праздника

года на своем КамАЗе пе
ревез сверх плана 4347 тонн 
народнохозяйственных гру
зов.

У другого в о д и т е л я  
Александра С к а к у  н о в а  
немалый опыт помощи се
лянам в горячую уборочную 
пору. Нынче он был в со

ставе сводного автоотряда 
в Кѵргацкжой области, в 
Петуховоком районе. Выво
зил зерно с полей на ток, 
стараясь не допускать про
стоев. В хорошем техниче
ском состоянии содержал  
шофер свою машину. Од
ним словом, заслужил са
мых добрых слов за труд.

Е АНДРИАНОВА, 
инженер-экономист гру
зового автотранспорт
ного предприятия.

Сорок пять лет в трубо
прокатном цехе № 1 Ново
трубного завода стаи «140» 
№  2. В годы войны обору
дование было эвакуирова
но на Урал с Украины. С 
каждым годом увеличива
ется нагрузка на агрегат- 
ветеран. и ему необходимо 
время от времени давать 
отдых. С е г о д н я  п о с л е  
двухлетней непрерывной 
работы стан будет оетанов-

Отдых
для

ветерана
леи на капитальный ремонт, 
который продлится 12 су
ток.

В обновлении техники

примут участие посланцы 
различных цехов предприя
тия и субподрядных орга
низаций. Главное, что бес
покоит прокатчиков, — 
обеспечение новыми узлами 
и деталями, которые изго
тавливаются под РУКОВОД
СТВОМ плавного механика за 
вода.

Б. ШЕСТАКОВ, 
механик цеха.

Новоселье 
магазина

Более 10 лет. то  есть 
со дня сдачи в эксплуа
тацию. не ремонтировал
ся продовольственный 
магазин в поселке заво
да сантехизделий. И вот 
заводчане решили обно

вить здание и внутри, и 
снаружи. Рабочие строй
участка. электрики.и сан
техники потрудились от
менно. А полы в торго
вом зале и наружную  
отмостку здания восста

новили посланцы перво
го стройуправления тре
ста Уралтяжтрубстрой. 
В обшей сложности ре
монт обошелся пред
приятию почти в 23 с 
половиной тысячи руб

лей. Сегодня магазин 
принимает покупателей.

Е. БАКЛЫКОВ, 
председатель профко
ма завода сантехиз
делий.

В П Р Е С С - К Л У Б Е  
Ж У Р Н А Л И С Т О В

ТВОРЧЕСТВО 
И ДОСУГ

Да. серьезные творче
ские вопросы можно об
суждать в непринужден
ной обстановке. По пред
ложению коллег много
тиражной газеты «Ураль
ский трубник» журнали
сты города очередное 
заседание пресс-клуба 
провели в видеозале 
Дворца к у л ь т у р ы  и тех
ники Новотрубного за
вода. Комиссия в соста
ве ветеранов, членов Со
юза журналистов СССР 
Г. В. Кирста и В, А. 
Дроткевича подвела 
итоги на. л у ч ш и й  заголо
вок. Победителям^ ста
л и - . корреспонденты  
«Уральского трубника»
С. А. Пагнѵев, Л. В» 
Дубровкина, их материа
лы называются «От бе
га мне не убежать» и 

«Видео» не видели?» Судь
бу заголовка В. Г. Губаче* 
ва «Жнл в город© сло
ненок» решил читатель, t  
К его услугам пришлось .  
прибегнуть профессиоиа- і  
лам, мнения которых |  
разделились п о р о в н у .  )  
Юрий Гадяутдинов уве
ренно сказал: «Под та
ким заголовком матери
ал обязательно прочи
тают».

Самокритично оценили 
журналисты и свои не
удачи. Из далеко не 
блестящих заголовков, 
оказывается, можно со
чинить стихи и даж е не
большую веселую пьесу. 
Авторы их В. Г. Губа- 
чев и Д. Л. Стровскпй.
А журналисты «Ураль
ского трубника» провели 
викторину.



«НА ОБОЧИНЕ ПЕРЕСТРОЙКИ»
Ю. Г. Смирнов, секретарь  

партбю ро.  Общ аясь  с к о м 
мунистами, сделал  вывод, 
что отношения к письму 
Татьяны Галат в цехе Диа
м етрально  про тиво по л о ж 
ные. М о е  мнение: критика 
в адр ес  парторганизации и 
бывш его  состава б ю р о  от
части верна. Но, повторяю, 
только отчасти. В прош лом  
году заставил всех членов 
б ю р о  отчитаться п е р ед  
коммунистами с ц ел ью  и их 
всколыхнуть, и лю дей.  Но 
и после этого активность не 
стала нормой.  Я отрицаю  
такой стиль руководства,  
когда на неисполнительного 
человека  топают ногами. 
Хочу повернуть сознание  
путем убеж ден и я .  И все ж е  
считаю личной ошибкой, 
что старался  входить в по
л о ж ен и е  коммунистов, н е 
которы е  этим явно з л о 
употребляли .  Вот Татьяна 
пишет: в августе п ар тсо бр а 
ние намечали трижды. Вер
но. А почему? Чтобы д о 
биться м аксимальной п о се 
щ аем ости  собраний.  Быть 
принципиальными, так до  
конца. Б олее  того, пошли 
на эксперимент:  со вс е м  не 
стали готовить выступаю
щих. Не всегда говорят 
складно  и по делу? Но важ 
но, что человек  сам, б е з  
подталкиваний встал и ска
зал.

Не права Галат и в о ц ен 
ке вы боров.  Кандидатов в 
б ю р о  выдвигали смены. По
то м  комиссия, обсудив р е 
зультаты, из двадцати че

тырех коммунистов вынесла 
на о бсуж ден ие  тринадцать. 
Никто ни на кого не д а 
вил. И в новый состав бю 
ро из пр еж н его  вошло не 
большинство, как она ут
в ерж дает ,  а только четве
ро, те, кто как раз р а б о 
тал. И на долж ность с е к р е 
таря я пр едл о ж ил  другого 
коммуниста, но реш ает  
большинство.

И все ж е я осознал  з а 
м ечания в свой адрес .  Воз
врата к старом у не будет. 
На заседани я  б ю р о  впредь 
планирую приглашать парт
групоргов, знакомить з а р а 
нее  с повестками п р е д с то я 
щих собраний.

Из газетного выступления 
не видно, что есть в цехе 
хорош ие коммунисты. А они 
делаю т немало .  Вот и вы
шло, что многие  факты пе
редернуты . Какое мнение 
слож илось  О' нас в городе?  
Да и хорош о ли так: м о л 
чать, копить недовольство  
и враз  выплеснуть?

А. Д. А брам ов ,  начальник 
участка ОТК. Я бы назвал 
выступление в газете  слиш
ком громким для данного 
м омента .  Вспомним, как 
часто м енялись у нас в по
следн ие  годы партийные 
секретари ,  были ср еди  них 
врем енщ ики .  А получилось, 
виноват С м ирнов  и парт
бю ро .  В чем  беда?  Р еш е
ния принимали, но не вы
полняли. И потеряли ком 
мунисты веру. Теперь по 
тону письма Галат. Резко? 
Да. Много правильной ири-

Десятого октября партбюро цеха № 9 Н овотруб
ного завода на заседании,, куда были приглашены 
делегаты предстоящей заводской отчетно-выборной 
партконференции и партгрупорги, обсудило выступ
ление бригадира Татьяны Галат в городской газете. 
Мы постарались со стенографической точностью пе
редать этот разговор, оставив за собой право на 
незначительные сокращения и литературную правку.

ВЕРНОСТЬ ПРОФЕССИИ

Четверть века ва токарным станком Л идия Алек
сандровна Ильиных. Завидный стаж. Не каж дому 
по плечу, считает начальник цеха № 26 Н овотруб
ного завода Г. А. Федотов. Тем более что в усло
виях неритмичности производства частенько прихо
дится прихватывать и выходные дни. Но именно в 
таких трудных для коллектива ситуациях и прояв
ляется мастерство и сноровка Ильиных, ее добро
совестность.

Фото А. КАДОЧИГОВА.

тики но м ного  и эмоции.
В. А. Ржанников, бр и га 

ди р ,  Значительная часть 
написанного— правда. С е к р е 
тарь слабо  спраш ивал с 
членов бю р о .  Партгрупорги 
в о о б щ е  отлынивали от с во 
их обязанностей .  И п о д го 
товки к со бр ан и ям  никогда 
не было.  Меня в партбю ро 
избрали впервые. Думаю , 
если бу д ем  требо вател ьн ее ,  
жестче, м о ж н о  ждать сдви
гов. •

А. А. Васильков, началь
ник смены . Я в ц ехе  с 1977 
года. Так слабо  партбю ро 
е щ е  не работало .  Хотя 
лю дей  выбрали опытных, 
прош едш их школу к о м со 
м ола  и общ ественны х о р 
ганизаций. Но, видимо, не 
хватило у с е к р е т а р я  запа 
ла. В письме Галат очень 
м ного  правды. Чувствуется, 
что коммунист высказал 
набо л евш ее .  Есть неточно
сти? Допускаю . Но ведь мы 
р аботаем , как в тем ном  
царстве. Нет гласности. Ес
ли вы, Ю рий Геннадьевич, 
о за б о ч ен ы  и пытаетесь р е 
шить, к п ри м еру ,  вопрос  с

кадрами, почему не п р о 
ин ф орм и ровать  ком м уни
стов? А собрания,  убеж ден ,  
готовить надо. Но не так, 
как раньше. С ам ом у  идти 
в бригады , б еседо в ать  с 
лю дьм и. Будут в курсе дел, 
почувствуют заи н тер есо ван 
ность секретаря ,  значит, и 
на собрании будут р а б о 
тать, а не отсиживаться.

М. А. Вохмянин, и. о. 
с тарш его  мастера .  Выступ
лен ие  Татьяны мы о бсу ж 
дали в ш коле  политпросве
щ ения Статья нужная, 
факты в ц ел о м  по д тв ер ди 
лись. И если есть е е  вина, 
то только в том, что по 
м о л о до сти  лет излишне го
ряча. Я вспоминаю  себя :  
выступая на партсобраниях, 
чуть рубашку на с еб е  не 
рвал, до  того хотелось по
править дела. Теперь уже 
не тот. Боюсь, о то б ье м  ей 
руки — и перестанет  г о во 
рить честно, и в газету уж е  
не напишет. Что спорить, в 
последний год я плохо р а 
ботал в бю р о ,  виноват. Но 
осудим  сейчас Галат, это 
будет  на совести нашей.

В. Н. Саламатев . п р е д с е 
датель пр о ф к о м а .  Я по д 
д е р ж и в аю  Вохмянина. На
дею сь,  и секретарь ,  и мы 
правильно поняли Татья
ну Но е с т ь  партий
ная этика. Писать в газету 
не возбраняется ,  но надо 
было согласовать в парт
бю ро .  Сейчас для нас са 
м о е  главное— понять: вино
ват п р е ж д е  всего я, а не 
кто-то другой. Нам пора  
выносить на о б щ е е  обсуж 
дение  и партийные в о п р о 
сы. Разве  есть в цехе  ка
кие нибудь секреты? Н е
плохо бы хоть раз  в м есяц  
проводить встречи руково
дителей с нашим активом, 
с пропагандистами. А -вам, 
Татьяна Григорьевна, не  па
дать духом.

Н. С. Е р ем еев ,  п р е д с т а 
витель госприемки.  Вы
ступление зл о бо д невн о е .  
Оно перекликается  с п е р е 
стройкой. Мы давно з а м е 
чаем, что руководители  ц е 
ха оторваны от масс. Слу
чается, проходит  р а б о ч е е  
со бр ан и е ,  обсуж даю тся 
больны е  вопросы, а нет 
зд есь  ни начальника, ни 
парторга. Почему? Да б о 
ятся, потому что люди по
падают не в бровь ,  а в 
глаз. Заглохли о б щ ес тве н 
ные организации. Народ,  
действительно, разу вер и лся  
в том, что д ел а  в цехе  
м о ж н о  поправить. Кто дол-

возвращ ать веру?
П р е ж д е  всего партийный 
с екретарь .

Н. А. Ольшанская,  конт
р о л е р  ОТК. Я так скажу.

30.09,1988 года
Когда м ен я  в с м е н е  и з б р а 
ли п р е д с е д а т е л е м  группы 
народного  контроля. в зя 
лась с эн тузиазмом . Бились 
за п о р я д о к  и дисциплину. 
Никто не смел  раньш е с 
работы уйти. А п р е д с е д а 
тель цеховой группы к о м 
мунист Л. В. Камаганцев от 
м ен я  обеим и  руками отпи
хивался и в то ж е  в р ем я  
нашими р ейдам и отчитывал
ся. А б ю р о  его  от в зы ска
тельности коммунистов ог
радило. Руки после  такого 
опускаются.

Г. Е. Бартенева,  бригадир.  
Татьяна все упреки свалила 
на секр етар я .  А помните, 
было в р ем я ,  когда  мы на
п е р е к о р  парткому завода  
избрали  на это место  Алек- 
сенцева ,  как радовались ,  
что он всегда  за  правду  и 
не боится поконфликтовать 
с начальством. И что ж е, 
в конце  концов его зачис
лили в склочники. Мы не 
шумели, не писали в г а зе 
ту, мы просто оказались  
непо р ядо ч ны м и .  С м ирнова  
выбрали по р еко м ен д ац и и  
парткома, это так. Но и ему 
мы не помогали, А много 
ли сдел а ет  один! Беда
Ю рия Геннадьевича в его
деликатности, излишней щ е 
петильности. Надо  уметь
спросить.

Ю. Г. С мирнов.  Такая
встреча нужна была значи
тельно раньш е.  Я понял 
свои ошибки, во м н о го м  
придется  с еб я  перелом ить .  
Вижу, зд есь  нет равн о ду ш 
ных лю дей ,  и очень н а д е 
юсь ма пом ощ ь.

■ ДАЛЕКОЕ — БЛИЗКОЕ
Архивы — хранилища

человеческого знания и опы
та. В них — история стра
ны, города, поколения. В 
этом году исполнилось 70 
лет с тех пор, как был 
принят декрет (в нюне 
1918 года) о реорганизации 
и централизации архивного 
дела в Советской России. 
Документ подписан В. И. 
Лениным.

В Свердловской области 
48 районных и городских 
архивов. Один из них на
ходится в Первоуральске. 
У нас хранится 8005 дел 
за 1924— 1981 годы. Эго 
документы более семидеся
ти существующих или рас
павшихся организаций. П ер
воуральского горисполкома, 
Билимбаевского райиспол
кома и их отделов, испол
комов поселковых и сель
ских Советов, Северского и 
Коуровского леспромхозов, 
совхозов «Первоуральский» 
и «Уткииский». Бережно 
храним материалы детских 
домов — Первоуральского, 
Билимбаевского и Слобод
ского.

Имеются списки награж 
денных медалью «За доб
лестный труд в Великой 
Отечественной войне 1941— 
1945 гг.» и акты вручения 
наград по заводам Старо- 
трубному и динасовому, ав- 
торемзаводу, тресту Урал
тяжтрубстрой и т. д.

Работаем по плану, рас
считанному на год, квартал 
и пятилетку. Отчитываемся 
прежде всего перед архив
ным отделом облисполкома. 
Во-первых, приводим доку
менты в ноаядок. составдя-

ЧТО ХРАНИТ АРХИВ
ем их описи, исторические 
справки. Так, в прошлом 
году впервые за последние 
двадцать лет было прове
дено 100-процентное упоря
дочение и описание всех 
имеющихся документов. 
Особенно растрепанно и 
бессистемно хранились дела 
по Билимбаевскому лесхозу. 
С 1936 года не пересматри
вались! Очень много сдела
ла для наведения порядка 
в архиве бывшая заведую 
щая Н адеж да Федоровна 
Попова.

К сожалению, часть доку
ментов безвозвратно утеря
на. Горархив в начале ше
стидесятых находился в 
подвальном помещении гор
исполкома и его неодно
кратно затопляло.

Хотя сегодня условия для 
хранения документов получ
ше, они по-прежнему дале
ки от нормальных. Распо
ложен горархив в квартире 
жилого дома, на площади 
всего 30 квадратных мет
ров. Нет здесь ни помеще
ния для акклиматизации 
документов, ни читального 
зала. Ш тат — од»н чело
век. Я и завхоз, и уборщи
ца. Конечно кое-какая по
мощь оказывается. Так, 
горисполком приобрел для 
архива печатную машинку, 
пылесос. Деревянные стел
лажи заменены на металли
ческие. И все же для тако- 

'го  крупного города, как 
Первоуральск, иметь подоб
ный архив даж е неприлич

но. Таких в области едими- 
цы!

Работа, довольно интерес
ная и нуж ная. Поступают к 
нам запросы из Киева и 
Х абаровска, Л енинграда и 
Челябинска... Выдаем ар
хивные справки организа
циям и отдельным граж да
нам (только в третьем 
квартале обратилось за по
мощью 79 человек), выпис
ки из документов, копии. 
За четыре года наведено 
514 справок. Из них с по
ложительным результатом 
— 458. Это сведения о ста

вке работы, о том, что че
ловек воспитывался в дет
ском доме, копии решений 
исполкома о выделении зе
мельных участков под 
строительство домов граж 
данам и организациям 
и т. д.

А ведь часто приходится 
иметь дело с уже расфор
мированными ор га н из а ц и я- 
ми. От некоторых не оста
лось ни следа, ни одного 
свидетельства, хотя бы кро
хотного. Высылаю запросы, 
обращаюсь к старожилам 
города: может, они что
вспомнят. Так несколько 
Раз очень помогла бывший 
главный архитектор города 
Е. А. Рахманова. Нужно 
иметь в виду также, что 
далеко не все ѵ нас хра
нится. есть свои архивы на 
предприятиях и в организа
циях.

Недавно мне довелось 
принять участие в семина
ре заведующих райгоргос-

архивами Курганской,
Свердловской, Тюменской и 
Челябинской областей. Го
ворили о перестройке, об 
улучшении работы по комп
лектованию архивных фон
дов, использовании имею
щихся документов в поли
тико-воспитательной работе, 
для народнохозяйственных 
целей.

В. В. Кѵйбышев когда-то 
замечательно сказал: «Ар
хив представляет из себя 
ценнейшую часТь каждого 
учреждения, ибо через него 
и его хорошую организацию 
можно получить справку и 
в конце концов опыт, ко
торый у нас часто остается 
не ис п о л изо в а н н ым ».

Перебираю карточки, рас
крываю папки. Вот отчет 
президиума горсовета о ра
боте за 1934—39 годы. На 
52 листах. Разве не инте
ресно? Или деловая «кух
ня» Первоуральского рай
онного Совета «Автодор», 
было до войны такое обще
ство содействия автомоби
лизму в городе и улучше
нию дорог. А вот протоко
лы общих собраний и засе
даний правления, годовые 
планы и т. д. колхоза им. 
Сталина Починковского 
сельского Совета. Сущест
вовал он с 1938 года по 
1957. О суровом военном 
быте первоуральцев расска
ж ут потомкам материалы 
карточного бюро исполкома, 
возникшего в 1941 году.

И так — на каж дом ша
гу: находки, открытая, сви
детельство ПРОШЛОГО

А. АФАНАСЬЕВА,
зав. городским госу
дарственным архивом.

ОСЕННИЕ НАПЕВЫ
Л ю б о е  в р е м я  года  п р е 

кр асн о  по-своем у.  Чудесна 
и осень. В лесу —  буйство 
красок, п росторн о ,  свеж о.  
Х орош о! С а м о е  в р ем я  от
правляться  в поход на гору 
Волчиху. Лучше на велоси
педах. П равда ,  придется  
н елегко:  д о р о г а  неровная,  
по увалам, но для  нас, 
взрослых, привычная —  не 
р а з  бывали здесь .  А вот 
ребятишки с нами впервые. 
Но с колько  восторга  на их 
лицах!

У п однож ья  горы слезли

НА СВИДАНИЕ С ВОЛЧИХОЙ
с в елосипедов .  Теперь не 
они нас, а мы их в е з е м  
к верш ине.  Трудно, о с о б ен 
но детям ,  но они не ж а 
луются —  м олча  идут на
верх. Только бы д о ж д я  не 
бы ло,  только  бы ушла ч е р 
ная туча, нависшая над  на
ми...

За  второй вы соковольт
ной линией п рячем  велоси
п еды  в кустах, к верш ине 
и д ем  налегке. И, как п ода-

р ок  судьбы, словн о  п о  вол
шебству. вдруг засветило  
солнце,  раздвин у ло  м р а ч 
ные тучи, обнажив голубы е  
о з е р а .  Посветлел Чусов- 
строй! Дети бурно  вы ра 
жают восторг: «Папа! Так
ведь это н асто я щ ее  м о р е!  
А какие больш ие  горы и 
какие красивые!» М олча л ю 
б у е м с я  неповторим ой кра 
сотой Урала. «Мы п р и дем  
е щ е  сюда?» —  спраш иваю т

ребятишки. «Конечно, — от
вечаем . —  Наша традиция 
приезж ать  сю д а  на велоси
педах золотой  осен ью  ста
нет тепер ь  и вашей».

Налю бовавш ись красотой, 
спускаем ся  вниз, к велоси
педам . Ноги утопают в м яг
ком р а зн о ц в е тн о м  ковре  
из листьев. Л асковы е  с о л 
нечные лучи освещ аю т вол
шебный, прозрачн ы й  лес. 
На п росторн ой  поляне  ре

шили перекусить. Горячий 
чай и б у т е р б р о д ы  на с в е 
ж ем  воздухе  оказались  го
р а з д о  вкуснее,  чем  дом а .

П рощ альный взгляд  на 
Волчиху, и дви гаем ся  в о б 
ратный путь. В послед ню ю  
минуту ветер  осыпает  нас 
с ю п о л е й  и б е р е з  « зо л о 
тым д о ж д е м »  Быстро мчат 
наши велосипеды . В д о р о 
ге следу ет  быть с о с р е д о т о 
ченными, собл ю дать  п р а 

вила д о р о ж н о г о  движения, 
но мы успеваем  все ж е  
полю боваться  красотами 
п рироды . Сидя в машине, 
такого яркого  впечатления 
не получишь.

Катят на велосипедах  р а 
достн ы е  ребятишки, д о 
вольные родители,  п о м о 
л о д е в ш и е  бабуш ки и д е 
душки...  И взрослые,, и д е 
ти получили от с ем е й н о го  
отдыха истинное эстетиче
с ко е  и ф и з и ч е с к о е  наслаж
дение ,  радость  общения,

К. ПОПОВСКАЯ, врач.



■  НА ХОЗРАСЧЕТНОМ
ПРЕДПРИЯТИИ

СТАТЬИ ДОХОДА
Вначале удивился, почему 

■именно мне, руководителю 
автотранспортного — дале
ко не основного — цеха, 
предложили поделиться 
мыслями о хозрасчете. П о
размыслив, перестал удив
ляться. Вспомнил недавнюю 
поездку на Северский труб- 
ный завод, где о хозяйст
венном расчете заговорили 
всерьез только тогда, когда 
убедились. что их авто
транспортный не подведет.
К акая  там социальная ба
за: бытовые, душевые, сау
на — позавидуеш ь. Авто
транспортники все сделали 
сами. А заводила — началь
ник пеха. Лучш е условия, 
комфортабельнее производ
ственный быт, и работается 
более эффективно, люди до
ро ж ат  местом. При хозрас
чете. да еще иа таком спе
цифическом участке, это 
много значит.

Хороший пример. П ри
знаюсь. и меня он натолкнул 
на многое. Перед тем как 
переходить на хозрасчет,
мы подсчитали, во сколько 
обходится «Хромпику» со
держ ание автотранспортно
го цеха — около миллиона 
в год. Д ороговато. Основ
ная причина в том, что 
раньш е начальники основ
ных цехов не очень-то счи
тали, на сколько им нужна 
машина, заказы вали ее и 
держ али, сколько угодно.
Нынче мы вычислили себе
стоимость часа эксплуата
ции всех видов машин, ко
торые имеем: грузовых, до
рожно-строительной техни
ки, погрузчиков и т. д. Н а
пример, за час пользования 
грузовой машиной нам
должны заплатить пять
рублей. Раньш е тож е пред
полагалось оплатить стои
мость эксплуатации машин, 
но расход делился по це
хам пропорционально про
изведенной продукции. А 
сейчас конкретизировано, 
сколько должен ' заплатить 
каж ды й цех. Помню, когда 
впервые предъявили руко
водителям суммы к оплате, 
они взмолились: «Д а вы
что, это ж е грабеж!» П ото
му что по инерции продол
ж али  использовать технику 
бесхозяйственно. А рубль 
заставил считать время до 
минуты. Лично мне это 
нравится.

Н адеж ная статья дохода 
»— оказание услуг. Мы и 
раньш е не гнушались этой 
статьей. Теперь ж е имеем 
твердый план. О тбоя от 
заявлений трудящ ихся «а 
Транспорт нет, ведь только 
хромпиковиы нынче получи
ли два участка под кол
лективные сады. Так что 
планы по услугам перевы
полняем.

У нас на предприятии 
рабочих не делят на основ
ных и вспомогательных, ко
гда речь идет о благах.
Очередь на квартиры одна 
— общ езаводская. Списки 
обнародованы. Только что 
порадовались за двоих на
ших работников, получив
ших квартиры В новом до
ме. Участки в коллективных

■  ИЗ ПОЧТЫ РЕДАКЦИИ .........

Брак на проспекте
По проспекту  Космонаитов у ф и л и ал а  Н овотрубного  

з а в о д а  в ы строен ы  пятиэтажный и два  девятиэтаж ных 
до м а .  З д а н и я  в а рхитектурн ом  исполнении красивы, а 
вот сам  проспект  у к р аш е н и е м  не  служит: а сф ал ьт  у л о 
ж ен  б о з о б р а з н о .

П о ч ем у  комиссия,  по дписавш ая  акт о п р и ем к е  
строений ,  не о бр а ти л а  внимания на благоустройство  
дороги?  Считаю, что б р а к  в р а б о т е  нужно исправлять 
ср азу ,  не  откл ады вая  на п о с л ед у ю щ и е  годы. Иначе 
н е д о д е л к и  так и останутся н е д о д е л к ам и .

У-же не р а з  в г о р о д ск о й  г азете  подним ались  в о п р о 
сы  ни зкого  качества  благоустроитель,ны-х работ.  Но, 
видим о,  сп р ав е д л и в а я  критика не восп р и ним ается  т е 
м и кто эти рабо ты  производит .

В. чичияимов.

садах имеют практически 
все желающие. Средняя 
зарплата не ниже, чем У 
других, — 224 рубля. И все- 
таки для водителей это не
великие деньги, особенно в 
сравнении с грузовым, пас
сажирским автопредприя
тиями, автобазой. Чем же 
держим людей? Во-первых, 
зарплата V н а с . не «засты 
ла». Ищем пути повышения 
за счет собственных резер
вов. Например, выяснили, 
что можем обойтись без 
двух самосвалов. В другом 
месте они, может, нужнее. 
А деньги останутся в нашей 
кассе. Во-вторых, у нас все 
машины стоят в тепле. Осо
бых бытовых удобств пока 
немного, шутка ли, здание 
существует с 1914 года. Но 
мы за  ним ухаж иваем, 
только что покрасили. Со
бираемся из обычной курил
ки сделать удобную комна
ту отдыха. А еше пред
приятие нашло возможность 
и выделило нам полмиллио
на на строительство ново
го пеха. Возводит его тре
тье управление треста 
Уралтяжтрубстрой. Это не
большое автотранспортное 
предприятие на пятьдесят 
машин с теплой стоянкой, 
где будут созданы все ус
ловия для рабочих. А уж 
то, что не предусмотрено 
проектом, сделаем сами. 
Например, ту  ж е сауну.

Цех наш универсальный. 
Имеем свой лесоучасток, 
заготовляем и вывозим лес 
для хозяйственных нужд 
объединения. Чтобы и здесь 
не было срывов, тож е по
беспокоились о людях. Вы
хлопотали у дирекции два 
домика, обустроили их. са
ми сложили печи. Наступит 
зима, и морозы будут не 
страшны.

Конечно, не все идет 
гладко, бывают и трудные 
моменты. К азалось бы, сде
лано и делается для людей 
немало, но не сумели мы, 
руководители, до конца 
убедить рабочих, что к а ж 
дый из них напрямую вли
яет на формирование фон
дов, от кото-рых зависят 
производственный быт, зар
плата, премия при хозрасче
те. Не все умеют провести 
зависимость меж ду бесхо
зяйственностью и потерян
ным из цеховой кассы руб
лем. Глядишь, снял с м а
шины запчасть, ее бы под
ремонтировать, а челове'к 
предпочел ее выбросить. 
Таких, к счастью, становит
ся все меньше. Абсолютное 
большинство — народ хо
зяйственный. Работает у 
нас трое братьев Арефиных, 
Виктор Яшин, Василий 
Уразов. Эти умею т считать 
коллективную копейку'. Е ж е
недельно собираемся всем 
коллективом минут на пят
надцать. Если оаньгаё глу
боко не лезли в вопросы 
экономики. то теперь ак
центы сместились. Х озрас
чет заставил.

С. СПИ РЯКО В, 
начальник автотранс
портного цеха.

К аж ется, недавно брига
да кровельщиков А. И. 
Буш мелева из первого 
стройуправления треста 
Уралтяжтрубстрой работа
ла на возведении крытого 
рынка, а вот сегодня она в 
полном составе трудится на 
новом объекте — родиль
ном доме. Стройки р аз
ные, а отношение людей к 
работе одно, ответствен
ное. Недавно пришел в 
бригаду Михаил Иванович 
Плотников (н а  снимке). В 
коллективе сразу  отметили 
его тоѵдолюбие.

Фото С. БАТАЛОВА.

Социальная сфера: проблемы, решения
Душ Шарко после смены

Ж дать р а бо тн и к ам  з а в о д а  комплектных 
м еталлических  конструкций осталось до  
но я б р я .  На в то р о м  этаже адм ини стр атив
н о-бы тового  корпуса  р я д о м  с м е д п у н к 
том  распахнет  свои дв е р и  кабинет водных 
п р о ц е д у р .  Д л я  н его  п р и о б р е т е н о  за 
пять тысяч р ублей  ч е х о с л о в а ц к о е  о б о р у 
до в ан и е ,  в то м  числе ванны дл я  п о д в о д 
ного м ассаж а .  Приятно постоять по д

струям и ц и р к у л я р н о го  душ е и душа 
Ш арко.  Усталость как рукой снимет!

С ейчас  заканчиваю тся  о т д ел о ч н ы е  р а 
боты. У правлению  треста  Востокхимза- 
щита осталось провести  г и д р о и з о л я ц и ю  
полов.

В. ХАБАРОВ, 
зам .  д и р е к т о р а  п о  о б щ и м  в о п р о с ам .

ПУЛЬС с т к

ЗА НАЧАЛЬСТВО 
НЕ СПРЯЧЕШЬСЯ

@  ОТКРОВЕННЫЕ
ПРЕДСЕДАТЕЛЯ СОВЕТА

Вот-вот состоится очеред
ное • заседание совета тру
дового коллектива. В аж 
ный вопірс выносим на об
суждение: о переходе ру
доуправления на вторую 
модель хозрасчета. К аза
лось бы, разговор должен 
пойти живой, заинтересо
ванный, как-никак от на
ших решений во многом 
зависит дальнейш ая жизнь 
предприятия. Очень боюсь, 
однако, что этого не будет. 
П осидят люди, послушают 
и разойдутся. Так было и 
в прошлый раз, и в поза
прошлый. Иногда думаю: 
может, проблемы не те под
нимаем или сказать людям 
нечего. Д а нет: и дела
вполне житейские решаем 
(кому квартиру, путевку 
выделить, куда деньги из 
фонда социального разви
тия направить), и люди де
ловые, принципиальные по
добрались. Уважаю т их на 
поселке. Но не получается 
откровенной беседы, и все 
тут. В обычной обстановке 
никто вроде замкнутостью 
не страдает, а вот придут 
на заседание, и кое-кто 
будто воды в рот набрал. 
Только руку «за» или «про
тив» поднимает,

Бьгл на Сухореченском 
участке, заш ел разговор о 
бытовках. Плохие они, не
устроенные. Спрашиваю ма
шинистов экскаватора В. П. 
П анкова и В. М. Рогачева 
— членов СТК: «Почему на 
обсуждение этот вопрос не 
выносите? Пригласим глав 
ного инженера рудника, по
требуем от него конкрет
ных мер». «Надо бы, ко
нечно, так сделать», — со
глаш аются. А на заседании 
СТК вновь промолчали... И 
таких примеров сколько 
угодно.

О ткуда все это? Не привык- 
.ли еще люди чувствовать се
бя полноправными участни
ками экономической, соци
альной жизни предприятия. 
Сколько раз мы повторяем, 
обращ аясь к ним: «Вы те
перь хозяева, от ваших ре
шений зависит все». Но по
пробуй-ка в один момент 
переломить старую психо
логию, когда считалось, 
что «начальство за всех

РАЗМЫШЛЕНИЯ 
ТРУДОВОГО КОЛЛЕКТИВА

думает». Сейчас очень важ 
но научиться пользоваться 
полученными правами.

Учимся, конечно. И все- 
таки дело идет медленнее, 
чем надо бы. Когда созда
вали совет, вроде все было 
понятно. Вот вам орган са
моуправления, контролируй
те действия администрации. 
На поверку оказалось все 
гораздо сложнее. Ведь СТК 
не ревизор. У него свои 
обязанности и функции. А 
я как председатель до сих 
пор в замеш ательстве: что 
должны делать мы, а какие 
вопросы достаточно рас
смотреть профкому? Потому 
нередко идем методом проб 
и ошибок. Разбирали  ж и 
лищный вопрос. Админист
рация горного участка об
ратилась в совет с просьбой 
предоставить квартиру вне 
очереди одному из буриль
щиков. Д овод был таким: 
профессия тяж ел ая , люди 
увольняются. Д али  «добро». 
К нам после этого — кипы 
заявлений с 'д р у ги х  подраз
делений. Приняли решение: 
рассматривать их после со
гласования с профкомами 
на местах. Так демократич
нее и справедливее. А поче
му сразу не дошли до это
го? Д а все по той ж е при
чине: от незнания своих
прав и обязанностей. Уп
рекну в этом и себя. М а
ло еще самообразованием 
занимаюсь, оттого зачастую  
не слишком вникаю в суть 
рассматриваемых вопросов. 
П равда, работы в финансо
во-сбытовом отделе, кото
рым руковож у, немало, но 
коли взялся за гуж... Мне 
каж ется, однако, что в со
мнениях, бедах я не одинок. 
Много ли таких предприя
тий в городе, чьи СТК за 
рекомендовали себя по-на
стоящему боевыми? Увы. 
Вот почему предлагаю  ор
ганизовать городскую уче
бу.

Учеба учебой, но и самим 
СТК надо более приблизить
ся к жизни, к реальным за- 
проса.м людей. Это, к сож а
лению. бывает не всегда. 
Со временем понял: мало
выносить • на голосование 
финансовые, технические во
просы.. Многие из членов

совета, особенно из числа 
рабочих, в повседневной 
жизни,, прямо скажем, не 
часто сталкиваю тся с ними. 
А вот обыденные темы, вол
нующие практически всех, 
обсуж даем нечасто. Взять, 
скажем, распределение лич
ного автотранспорта. Л егко
вые машины — дефицит, 
.люди за ними в очереди 
стоят подолгу. В такой си
туации и до слухов неда
леко. «А вы знаете, — об
ратился ко мне как-то один 
из сослуживцев,—что такой- 
то (фамилия назы валась) 
уж е в четвертый раз меня
ет автомобиль, а я даж е 
первый получить не могу», 
«Не мож ет быть», •— отве
тил. А про себя думаю: об
рати мы в свое время вни
мание на этот вопрос, не 
было бы кривотолков. Или 
взять друж ественные связи 
с Чехословакией. Кого от
правлять в такую  поездку? 
Реш ение да сей счет выно
сит «треугольник» предприя
тия. Но ведь деньги-то 
всего трудового коллектива. 
Р азве  справедливо, что мы 
не учитываем его мнение? 
А пока так и происходит. 
Мелочи, каж ется. Но ведь 
из них слагается авторитет 
СТК. А он. будем честны
ми, пока не на высоте. Лю
ди на поселке зачастую  не 
знают, чем мы вообще за 
нимаемся. Опять ж е вина 
совета: нет гласности. Вот 
над чем нам сегодня тож е 
надо работать.

Порой в запарке теку
щих дел нет-нет да мельк
нет мысль: переизбрали бы 
меня. Потом, немного ос
тыв, думаю: это ж е высо
кая честь — бьгть предсе
дателем совета трудового 
коллектива. Значит, дове
ряют тебе окружаю щие. 
Как оправдать доверие? 
П реж де всего — не укло
няться от просьб, пусть да
ж е самых маленьких. Вот 
водители Билимбаевского 
рудника обратились в СТК 
с просьбой разобраться по 
поводу зарплаты, ветераны 
войны и труда, живущие 
там же, высказали пожела
ние го прокладке теплосети. 
По тому, как решим эти 
вопросы, можно будет су
дить о позиции совета, 
принципиальности каж дого 
из нас.

В. ЛОГИН ОВ, 
начальник финансово
сбытового отдела рудо
управления, председа
тель совета трудового 
коллектива.

Выставки. 
Конкурсы. 
Концерты

В  В фойе кинотеатра 
«Восход» о т р ы т а  еж е
годная традиционная вы
ставка учащ ихся худо
жественной школы. О на 
будет действовать до 
ноябрьских праздников.

Свои р а б о т ы  вы
ставляю т не только уча
щиеся. В картинной га
лерее Свердловска дей
ствует молодеж ная об 
ластная выставка, по
свящ енная 70-летию 
ВЛКСМ . Есть на ней » 
работы первоуральских 
худож ников супругов 
Клименко, Ю. Н. Л опае- 
ва. Н атю рморт послед
него- сейчас демонстри
руется в Москве в М ане
же на Всесоюзной вы
ставке молодых худож 
ников. Разнообразна 

. ж анровая  палитра у суп
ругов Клименко. Среди 
их ' работ — портреты, 
пейзажи, натюрморты, 
интерьеры-.

Сейчас преподаватели 
художественной школы 
готовятся к зональной 
выставке, в которой при
мут участие мастера из 
Свердловской, Пермской, 
Челябинской, Курганской 
областей, Башкирии,

*  *  *

■  Осенний бал прове
ли для ж ильцов всех 
общежитий Н овотрубно
го завода инструктор 
Д ворца культуры и тех
ники предприятия Вадим 
Кузнецов и Н аталья 
Левченко. Ба-л прошел в 
м у ж с к о м  общежитии 
№  4. т

В концертной програм
ме выстѵпйл ансамбль 
современного танца «Им
пульс», которым руково
дит Т. В. Авра-м-енко. 
Его участники исполнили 
чарльстон и танец в 
современных ритмах. П о
казали  свое искусство 
самодеятельные артисты 
из цирковой студии 
Д ворца.

*  *  *

Ш В минувшие выход
ные танцевальный ан
самбль «Радуга» Д вор
ца культуры огнеупорщи- 
ков успешно выступил 
на вечере спортсменов 
динасового завода, на 
вечере именинников в 
заводском профилакто
рии «Л есная сказка». 
Вместе с «Радугой» в 
концертах участвовали 
цирковая студия, дет
ский вокальный коллек
тив и круж ок пианистов.

В яркий праздник вы
лился в-ечер спортсменов, 
на который пригласили 
100 лучших атлетов за 
вода. Интересную про
грамму подготовили для 
них старший инструктор 
по физкультуре динасо
вого завода В. Н аумкия 
и заведую щ ая массовым 
отделом Дворца Г, Сер
дюк. Они и были веду
щими.



р е к л а м а
и  ОБЪЯВЛЕНИЯ

■  К 90-летию МОСКОВСКОГО ХУДОЖЕСТВЕННОГО
М осковскому Художест

венному академическому 
театру Союза ССР имени 
М. Горького исполняется 
90 лет. Театр, основанный 
К. С. Станиславским и 
Вл. И, Немировичем-Дан- 
ченко как «первый разум
ный. нравственный, обще
доступный театр...», кото
рый «должен служить ду
шевным запросам совре
менного зрителя», внес 
большой вклад в развитие 
национального русского и 
мирового театрального ис
кусства. На его сцене сы
граны многие спектакли 
русской, советской ,и зару
бежной классики, вошед
шие в золотой фонд. Вы
дающиеся актеры работали 
здесь в оазное время, сре
ди них О. Книппер, 
И, Москвин,, В, Качалов, 
А. Тарасова. А. Зуева, 
А. Грнбов, М. Яншин, 
Б. Ливанов и многие дру
гие, И сегодня мы хорошо 
знаем и любим прекрасных 
актеров-мхатовцев: А. Сте
панову, М.* Прудк-ина, 
И, Смоктуновского, О. Та
бакова и многих, многих 
других. - — -  - -  -

Год назад создано объеди
нение «Художественный те
атр», включающее две сце
ны. два коллектива. Сейчас 
они работают над новыми 
постановками. Хочется ве
рить, что лучшие традиции 
МХАТа сохранятся и мы 
вновь увидим яркие, творче
ские взлеты.

На. снимке: актеры-мха-
говцы (в  первом ряду сле
за. направо) О. Андровская, 
А. Грибов, А. Степанова, 
А, Комиссаров, Б. Петкер, 
М. Болдуман (1973 г.).

Фото В ЕГОРОВА.
Фотохроника ТАСС,

Я РЕДАКЦИОННАЯ ЛЕТУЧКА

ПРИЗНАНЫ  Л У Ч Ш И М И
«За п о сл ед н и е  годы  в се  мы стели 

если не  м у д р е е ,  то о с т о р о ж н е е  со  
зв о н о м  литавр. М еняется  на глазах от
но ш ен ие  к результатам  наш его  труда, 
к органи зац ии  со р ев н о в ан и я .  Много 
з д е с ь  накопилось  пустого, а то и п р о 
сто в р ед н о го ,  и зв р а щ а ю щ ег о  е го  п е р 
воначальную  ленинскую  суть.,.»

Эта в ы д е р ж к а  из  кор р есп о н ден ц и и  
«,„Й плодились почйны» сотрудника  
м ноготи раж н ой  газеты  ' «Уральский 
трубник А, Скрипннв, опубликованной 
в нашей г азете  5 октября .  Каким быть 
сег о д н я  соц иалисти ческом у  с о р е в н о в а 
нию, как повысить е го  действенность? 
О б  зтом  р а зм ы ш л ен и я  автора , основан
ные как на личных наблю дени ях ,  так и 
на других фактических материалах.

Д ум ается ,  к о р р ес п о н д ен ц и я  с  инте

р е с о м  встречена  н е  только  на Н о в о 
трубном  за в о д е ,  но и на других п р е д 
приятиях. Ведь тем а  актуальнейшая. Она 
во  м н о го м  . перекликается .,  с мыслями, 
вы сказанны ми откровенно  Р. Л е б е д е 
вой, б р и га д и р о м  ОТК ш естого  цеха  то 
го ж е  пр едпри яти я ,  в кор р есп о н ден ц и и  
«Я понять хочу,,,», опубликованной 11 о к 
тября. Как реш аю тся  с о ци ал ьн ы е  про
бл ем ы  не за в о д е ,  «то, на взгляд  авто
ра, н е о б х о д и м о  сделать ,  чтобы повы 
сить качество продукции ,  результатив
ного  тр у да  ж ен щ ин ,  занятых в п р о и з
водстве  — об  этом  разм ы ш л ен ия ,  
■предложения Р. Л еб ед ев о й ,

О б е  к орреспон ден ци и ,  и* о ч е р е д н о й  
р ед ак ц и о н н о й  петучке  признаны  луч
шими с р е д и  публикаций внештатных 
авто р о в  газеты,

I УМЕЛЬЦЫ, ОТЗОВИТЕСЬ!

Д л я  т е х ,  к т о  в  д о м е  м а с т е р
Д ля многих п ер в о у р ал ь -  

цев. встает вопрос :  как и
где  провести  с в о б о д н о е  
в рем я?  А главное, чтобы с 
п ользой  для с еб я  и своих 
близких. Ж енщ ины  задаю т 
этот вопрос  р е ж е ;  д о м а ш 
ние д ел а  съедаю т  больш ую  
часть досуга. Х орош о, не
где и мужчина в д о м е  м а 
стер :  м о ж ет  взять на с е б я

лю бую  работу, кото р у ю  ис- 
покон века де л ал  сильный 
пол. Учитывая тесноту на
ших жилищ, работники от
д е л а  научно-технической 
пропаганды  Д в о р ц а  культу-: 
ры и техники Н овотрубного  
за в о д а  три года  н азад  с о з 
дали ияуб «Левша». Его 
м астерские  находятся в 
клубе  Юного техника. Ле

том  мы ор ган и зо вал и  для 
начинающих у м ел ь ц е в  вы
ставку «Тысяча полезны х 
советов» ,  где м ас т ер а  с 
б ольш им  стаж ем  делились 
опытом, В с ен т я б р е  лучш ие 
работы  м астер о в  из «Лев
ши» о тобран ы  на ВДНХ, В. 
конце  октяб ря  в С в ер д л о в 
с к е  и П е р в о у р ал ь ск е  о т к р о 
ются выставки прикладного

и с ам о д е я т е л ь н о го  техниче
ского  творчества, Работы 
приним аю тся в 71 ком нате  
Д во р ца .  А 23 о к тя б р я  в 1? 
часов «Левша» приглашает 
всех .ум ельц ев  и тех, кто 
хочет чем у-то  научиться, в 
видеосалон  Д в о р ц а  культу
ры и техники Н овотрубно
го завода .

Т, КОПТЕЛОВА.

«Робинзон» — такое на
звание дали . наши, чешские 
друзья-из города Мднётияа 
палаточному лагерю, к о то 
рый находился в лесу. В 
летние каникулы мы отды
хали «там с Павлом Ники
форовым, восьмиклассником 
наіней: школы. ... Л агерь — 
спортивный, поэтому . ..утро 
начиналось с зарядки, по
том тренировки, различные

Встретились в «Робинзоне:
с о р е в н о в а н и я .

В машем меню было мно
го грибных н ягодных'блюд. 
Д ары  леса мы собирали и 
приносили на кухню. А уж 
повара давали волю ф анта
зии. .

Когда вопрос с поездкой 
в Чехословакию бы>л ре

шен, я написала своим 
друзьям — М ирославу Рих
теру из Ни.ржан и Зденке 
Пенковой из Краловиц. Н ас 
связывает долгая перепис
ка, Оба, и Мирослав, н 
Зденка, приехали - в «Ро
бинзон».

В лагере мы устроили

в ь г с т а в к ѵ  рисунков. Авторы
подарили их. мне для наше
г о : школьного музея совет
ско-чехословацкой дружбы. 
Привезла изображение гер
ба «Робинзона», который 
такж е будет храниться в 
музее,

Е, ЛЕБЕДЬ, 
восьмиклассница 
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П Л О Х А  Н А Д Е Ж Д А  Н А  А В О С Ь
В прошлом году, был 

объявлен областной, смотр- 
конкурс противопожарного 
состояния домов. Итоги бу
дут подведены ‘ / в декабре. 
Включились в него и жи- 
лишно - эксплуатационные 
участки П ервоуральска. 
Создана смотровая комис
сия под’ руководством заме
стителя председателя гор
исполкома А. В. Киселева. 
В сентябре рейдовая брига
да ' проверила жилучастки 
Новотрубного, завода, тре
ста Уралтяжтрубстрой. про
изводственного объединения 
«Хромпик» и динасового 
завода.

Рейд начали с жядучаст- 
ка № 12 УЖКХ Нраотрѵб- 
ного завода. Мусор ' здесь 
своевременно вывозят. Под
вальные помещения закры
ты на замки, окна застек
лены, хозяйственные кла
довки побелены, пронуме
рованы. У Нины Ильинич

ны Кирилловой, начальника 
участка, есть актив, кото
рый помогает следить за 
противопожарным состоя
нием домов. За два года 
здесь не было ни одного 
пожара.

Н адеж но застраховали 
себя от огня и жильцы 
участков №  1. 3, 9. 15. 18 
производственного объеди
нения «Хромпик»: все под
валы закрыты. , кладовки, 
лари побелены, пронумеро
ваны. В конторах ж клучаст- 
ков оформлены противопо
жарные ѵголки.

А вот подвал дома № 29 
по ѵлице Трубников, кото
рый относится к жилучаст- 
кѵ №  3 Н овотрубного, за
вода. захламлен. Кроме то
го. там, где сносятся де
ревянные коттеджи по Труб
ников. Папаниниев, остают
ся горы мусора. Его-To и 
поджигают подростки.

П ожароопасная обстанов

ка в  домах №  8-а, 11 по 
ѵлиде 1 Мая, № 10 и 17 по 
Комсомольской, №  19 по 
проспекту Космонавтов. Во
круг последнего дома двор
ники уж е замучились уби
рать мусор. , Стоянка для 
мусоровоза рядом, но не
которые жильцы без зазре
ния совести выбрасывают 
пакеты с пишевыми и про
чими отходами в окна. А 
на территории жилучасткэ 
№  13 свалку устроили воз
ле детского сада №  65.

В доме №  48 по Чкало
ва в подвале первого подъ
езда выпивохи организова
ли распивочную. Двери 
здесь не закрываю тся, до
ступ свободен для всех: 
стоят старые кресла, кро
вать.

Закончили рейд на Д и н а
се. Обстановка в поселке 
более чем пожароопасная:

звери подвалов, чердачные 
люки — настежь, много не
убранного хлама. В домах 
на улицах Кирова. Д зер
жинского ветхая электро
проводка соединена скрут
ками, которые не заизоли- 
рованы. Повсеместно в 
электрошитках установлены 
«жучки». Начальник пер
вого жилучастка И, А. Б аг- 
реевз даж е не знает, где 
находятся пожарные гид
ранты. На что надеются? 
На авось? Т о г д а  ж д и  
очередного пожара.

А. ДЬЯЧКОВ старший 
инспектор. К. ЛУБНИ- 
НА — младший инспек
тор 47 СВПЧ, Г. КУК- 
ЛИНА, председатель 
горсовета Всесоюзного 
добровольного пожарно
го обшества. В. ГАКО
ВА, рабкор.

К инотеатр,«В осход». 20. 21 октября «М А ЛЕН ЬКА Я 
ВЕРА» (2 серии, дети не допускаю тся). Сеансы: 9, 
12 15. 18 21 час.

Кинотеатр «Космос» 20. 2! октября «П РИ ЗРА К  
ЗАМКА М О РРИ С В И Л Л Ь». Сеансы: 20-го — 9. 11, 13 
15. 17 19. 21 час: 21-го — 9. 17, 19, 21 час. 21 ок
тября «СТАРИК ХОТТАБЫ Ч».-Сеансы: 11, 13, 15 час.

Дчрое.ц культуры и техники «Строитель». 20 октября 
«И ВОТ П РИ Ш Е Л  БУМБО». начало в 10-30. «ВСЕХ 
ЗА РЕШ ЕТКУ!» (2 серии). Сеагасы: 18. 20 час.

Клуб имени В. И. Ленина. 20 октября «ЗОЛОТАЯ 
Ц ЕП Ь», начало в 17 «асов.

Редактор В И. ПРУДНИКОВ.

КИНОТЕАТР «КОСМ ОС»
С 24 по 30 октябр»  д е м о н с тр и р у е т ся  х у д о ж е 

ственный ф и л ь м  « Д о р о г а я  Елена С е р г е е в 
на» (киностудия «М осфильм»),  Р е ж и сс е р  Э льд ар  
Рязанов В главной роли  М арина  Н еелова .

Открыта пр е д в а р и те л ьн ая  п р о д а ж а  билетов. 
Принимаю тся коллективны е  заявки.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ И ТЕХНИКИ 
НОВОТРУБНОГО ЗА В О Д А

приглашает, на концерт  группы «Сталкер»  26 
о к тяб р я  — в 18 и 21 час, 29 о к тя б р я  — в 15, 18 
м 21 час, 30 о к тяб р я  — в 15, 18 и 21 час. 

Билеты пр о д аю т ся  в касса  Д в о р ц а ,

На Д инасе  в п о м е щ е н и и  Д в о р ц а  культуры от
крыт прием ны й пункт трансагентства. З д е с ь  вы 
м о ж е т е  заказать  билеты на с а м о л е т  с доставкой  
на до м  или на м есто  работы , о ф о р м и т ь  до став 
ку покупок из м агазин а  на д о м ,  п е р е в о з к у  в е 
щ ей  и м еб ел и  с квартиры на квартиру, п е р е в о з 
ку с тр о й м а те р и а л о в  и сел ьх о з п р о д у к т о в ,  з а б р о 
нировать место  в гостиницах многих г о р о д о в  
страны, п ри обрести  билеты  на м е ж д у г о р о д н ы е  
автобусы и п р о е з д н ы е  билеты  на г о р о д с к о й  и 
пригородны й трап»торт. Часы рабо ты  п р и ем н о го  
пункта; с 9 д о  18 часов, о б е д  с 14 д о  15 часов. 
Выходные дни: в о ск р е се н ь е ,  пон едельн и к ,  Т ел е 
ф о н  2-34-55 *

УВАЖАЕМЫЕ ПЕРВОУРАЛЬЦЫ
Спешите обновить свой гардероб к ноябрьским 

праздникам! Ателье № 10 (пос. Магнитка) при
нимает заказы на пошив легкого платья в ок
тябре со сроком изготовления 7  дней. Прием за
казов с  11 до 19 часов, выхОднЫе дни - -  воскре
сенье. понедельник. -

I  АТЕЛЬЕ Нз б (пос. Са.метрой. ѵл. Толмаче* 
ва, 6) принимает  зак азы  на пошив б р ю к  и л ег 
кого ж енского  платья, С р о к  изготовления  14 
дней, А телье  р аб о та е т  с 11 д о  18 часов, п е р е 
рыв с 14 д о  15 часов .  В ы х о д н ы е — в о ск р е се н ь е ,  
понедельник,

Приемный пункт по обмену пятилитровых га
зовых баллонов с сжиженным газом с  1 ноября 
закрыт по постановлению Госпожнадзора,

■  ТРАНСАГЕНТСТВО
принимает от населения заказы  на перевозку 
грузов различными видами транспорта. Груз бу
дет отправлен в контейнере, мелкой отправкой 
или багаж ом, а такж е автомашинами во все го
рода Свердловской области.

По вашей заявке доставят к  вам на дом 
ѵтоль. торфобрикеты, дрова, строительные м ате
риалы. товары иѳ торговой сети, веши при пере» 
езде, с квартиры на квартиру. П ри этом транс
агентство -выполняет погоузочіно-р азгрузочные 
работы.

Ж ителям города, сельской местности транс? 
агентство предоставит транспорт для  перевозки 
сельскохозяйственных г р у з о в  н э  городской р ы 
нок и приемные пункты потребительской коопе
рации.

Заказы  принимаются во всех приемных пунк
тах транспортно-экспедиционного агентства. Те
лефоны 2-49-59, 2-39-69, 2-68-64. 2-39-49,
2-34-55.

•  Меняем
Меняется одноком натная 

ком м унальная квар ти р а  на. 
2-м этаж е  с телеф оном  на 
2-комнатную  с телеф оном , 
можно кооперативную . С пра
виться по тел. 2-20-71.

Меняем 2-комнатную  коо. 
перативную  к варти ру  на 
коммуна тіьную без ком п ен 
сации Звонить по тел. 
2-73-63

Меняются 3-к ом натная
к в ар ти р а  36 кв. м и  одно
ком натная. 18,5 кв, м  н а  4-,
3-ком натную  старого  ти п а  
или улучш енной планиров , 
ки. О бращ аться по тел. 
2-27-93 после 19 часов.

М еняется 3-ком натяая  
к вар ти р а  улучш енной п л а 
нировки  на 3-м этаж е  з
г. Старый Оенол Белгород
ской области на равн оцен
ную  в П ервоуральске, Об
щ аться: пос. Динас, ул. 50 
лет СССР. 24—99.

К оллектив цеха № 41 Новотрубного завода 
вы р аж ает  соболезнование родны м  и близким  в 
связи  с безврем енной кончиной ветер ан а  труда 

ЕМ ЛИНА  
Евгения Сергеевича,
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